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今年雪季迟到，但雪友热情不减

济南各大滑雪场“开板”即“热”
张宇宁 济南报道

“看天吃饭”的滑雪场
6台造雪机马力全开

从天气数据上来看，今冬济
南的寒流确实来得晚了一些。

去年11月上中旬，济南气温
便已跌破0℃，并迎来初雪。今年，
0℃天气直到11月底才出现。由于
滑雪场造雪工作的最适合温度在
-5℃到0℃，11月下旬，“看天吃
饭”的滑雪场立马开启了日夜连
轴转的造雪工作。

“12月7日，济南迎来了一场
断崖式降温，金象山滑雪场气温
达到了-8℃，我们的6台造雪机
马力全开，一晚上雪的厚度就达
到了40厘米。”金象山滑雪场运营
总经理刘庆红告诉记者，“12月8
日也就是周日，我们正式开启试
营业，先行开放了初级道和中级
道，是今年雪季济南较早开放的
滑雪场。”

在刘庆红看来，迟来的雪季
让雪友更是热情大增：“仅周日这
一天，金象山滑雪场的接待人数
达到了800多人，许多雪友第一时
间前来感受滑雪的快乐。”

同样开启试营业的还有卧虎
山滑雪场。卧虎山滑雪场总经理
曹付强告诉记者，滑雪场6日开启
试营业，当天早上7点就迎来了雪

友。7日恰逢周六，卧虎山滑雪场
的客流便突破了1000人次，周日
客流也在1000人次左右。

“今年的火爆程度超出预期。

实际上，周一、周二工作日也能达
到几百人次的客流。”曹付强表
示，“我们在周末及节假日开放夜
场，上周末刚刚开放的夜场也同样

火爆”。

季卡预售火热
日场结束继续滑夜场

今年，济南各大滑雪场在10
月底便陆续开启了季卡的预售，
销售情况火热。记者采访获悉，金
象山滑雪场季卡销售相比去年增
长了近40%，卧虎山滑雪场的季
卡也卖出了1000多张。

目前，金象山滑雪场正在加快
对高级道及延长线的造雪工作，预
计14日也就是本周六正式营业。

刘庆红表示：“今年我们将雪景
餐厅进行了升级改造，对雪场整体
的颜值到舒适性都进行了升级。同
时，今年对延长线也做了一定拓宽，
为资深雪友提供更好的体验。”

据刘庆红“剧透”，正式开业
之时，金象山滑雪场将举行“开
板”仪式，精心筹备的演出节目届
时将精彩上演；与此同时，诸多开
业好礼也已经准备好，等待雪友
前来揭秘。

卧虎山滑雪场也对整体硬件
设施和服务水平做了提升，目前
先开放了中级道。曹付强告诉记
者，今年滑雪场增加了几百副单
板，受到了雪友的欢迎，周末时甚
至需要排队等候。本周末，卧虎山
滑雪场将开放雪橇道，并力争打
开初级道；高级道将根据天气情
况，在12月下旬开放。

此外，卧虎山滑雪场将在本
周末的夜场开启极光秀、蹦雪迪、
落日派对等活动。“今年我们推出
了买日场送夜场活动。我们统计
了一下数据，有一半的雪友在日
场结束后没有走，继续滑夜场。”
曹付强表示。

冰雪运动已成为
年轻人冬季社交选择

记者了解到，蟠龙山滑雪场、
九顶塔滑雪场等济南老牌雪场均
将迎来正式开业。不过记者发现，
济南雪野滑雪场目前处于暂停营
业状态。

记者了解到，雪野滑雪场的
开业还在协调之中，但“比较难”，
各位雪友请关注官方消息，不要
跑空。对于“等不及”的雪友，工作
人员表示，此前购买过雪野滑雪
场季卡的雪友可在购买平台办理
退款，款项将原路退回。

今年雪季“开门热”之下，也
呈现出了一些新的变化。曹付强
发现，首先是越来越多雪友选择
玩单板，雪友的装备也越来越精
良、专业。

“我还发现，越来越多大学生
走进了雪场，并且形成了‘滑雪搭
子’。约上好友来到滑雪场感受刺
激的冰雪运动，越来越成为年轻
人冬季社交活动的一种选择。”曹
付强说。

7日夜，金象山滑雪场6台造雪机开足马力，为8日试营业做最后冲刺。

受访者供图。

以前画卷铺满地，如今电脑上阅卷

严！直击山东省美术统考阅卷现场
巩悦悦
实习生 马梦琦 张文雪
济南报道

进现场经过严格安检
手机相机背包都禁带

吕佳琪12月11日接到了前来
参观的通知，她和另一位同学作为
高二年级的艺术生代表，受邀来感
受艺考阅卷现场。还有不到一年的
时间，她们也要走进美术类统考的
考场，因此对如何打分充满着好
奇。她们盼望早点去现场。

要进入艺考评卷现场，并不
容易。12日14时许，在通往美术
类统考评卷现场前，吕佳琪和同
学先是经过了严格的安检。具有
拍摄功能的手机、相机等电子设
备和背包，一律要放在安检闸机
之外。经过安检后，吕佳琪才在
山东省招考院工作人员的引导
下，和高一、高二年级的艺术生
代表、教师代表，以及媒体记者
进入到了评卷现场。

安静、严谨、严格、封闭，是
艺考阅卷现场带给吕佳琪的第
一感受。

省外评卷教师超九成
创历年来之最

美术类统考分为素描、速
写、色彩等三科，每一科都有独
立的评卷室。吕佳琪注意到，每

位评卷老师眼前都有一台电脑，
他们正目不转睛地盯着一份份
考卷，并从中评出一档、二档、三
档、四档考卷。

等到明年的这个时候，吕佳
琪的考卷也将被录入到电脑中，
摆在评卷老师面前。

想到这，吕佳琪心里有点紧
张，又有些急迫。紧张的是她也
将迎来艺考，急迫的是她的速写
还有欠缺，需要赶快补足短板。
想到这儿，吕佳琪加快了脚步。

吕佳琪突然好奇，既然评卷
教师在保障评卷质量方面意义
这么重大，那么谁才能有资格成
为艺考评卷老师呢？

这时，山东省教育招生考试
院副院长赵丽向参观人员介绍，

今年山东艺考的省外评卷教师
占比超过了90%，创历年来省外
评委人数之最。

所有评卷老师都是普通高
校教师，他们都从事着相关专业
教学工作，具有丰富的教学（教
研）经验，“有近亲属或利害关系
人参与本次考试的，或有组织、
参与我省相关艺术统考培训的，
一律不得参加评卷工作”。

不仅如此，所有评卷教师在
整个评卷期间实行全封闭管理，
手机、平板电脑等通信设备统一
上缴、集中保管。评卷过程中，评
卷教师只能看到答卷内容，看不
到考生个人信息，评卷完成后，
按保密号存储成绩。

在此期间，省招考院在评卷

现场派驻专人全过程驻点，与评
卷院校纪委工作人员一起，全程
监督检查评卷工作纪律和数据
安全保密等工作。

所有评卷教师
均须进行试评

“评卷现场真严啊！”参观中
的吕佳琪忍不住感慨道。

赵丽表示，严，只是一方面，
他们还要保证所有评卷老师“给
分有据，扣分有理”，尽最大努力
保证阅卷的公平、公正、科学、规
范。“所有评卷教师均须进行试
评，试评合格后方可转入正评，
确保每一位评卷教师都熟悉掌
握评分细则，能够准确、真实地

评判考生的水平和能力。”
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者在

现场了解到，自12月10日起，山
东省2025年艺术类统考的笔试评
卷工作正式启动。

其中，美术与设计类、书法
类评卷总份数13 . 3万余份，评卷
时间12月10日至17日；音乐类笔
试答卷和现场测试音视频共计4
万余份，评卷时间12月12日至18
日；表（导）演类叙事性作品写作
评卷总份数3000余份，评卷工作
将于12月15日进行。

“以上类别所有考生答卷全部
实行人工网上评阅。”赵丽强调。

为全面贯彻落实乡村振兴战
略，根据聊城市自然资源和规划
局下发的《关于下达2024年度科
学绿化工作任务的通知》要求，开
发区分局坚持保护优先、因地制
宜，科学开展国土绿化系列活动。
充分利用农村废弃地、房前屋后、
边角地等见缝插绿，绿化提升村
庄15个，有效提升了村庄绿化水
平；科学开展造林绿化，年度造林
面积65 . 64亩，新建和完善农田林
网化面积1200亩，森林抚育面积
2000亩，义务植树25万株，切实筑
牢开发区绿色发展安全屏障，保
护开发区生态安全。 (李冰)

聊城开发区切实筑牢

绿色发展安全屏障

“以前的美术阅
卷，大都是画卷铺满
地，专家俯身点评分
档，场面非常震撼壮
观。但我今天来现场一
看，发现都是电脑阅
卷，比想象中更有秩
序。”12月12日15时，山
东2025年艺术统考评
卷开放日现场，在参观
了评卷老师对素描、速
写和色彩的阅卷工作
后，山东省济钢高级中
学的高二学生吕佳琪
向身边的小伙伴发出
了感慨。

山东2025年艺术统考评卷开放日现场。 山东省招考院供图

寒冬已至，天气愈发寒冷，济南的各大滑雪场则是一片热火
朝天。近日，经过紧锣密鼓的造雪工作，济南部分滑雪场迎来了
试营业，打响了今年雪季的“第一枪”。相比去年，今年的雪季可
谓姗姗来迟，但从现场情况来看，等待了一年的第一批雪友已经
拥进了雪场，迅速点燃了“冰雪热”。
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